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Уважаемые работники и ветераны средств
 массовой информации, предприятий полиграфии 

и издательств Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём 

российской печати!
В современный век информационных технологий, стреми-

тельных потоков распространения информации СМИ и другие 
публичные средства коммуникации играют ключевую роль. Они 
не только сообщают о важных событиях, задают информаци-
онную повестку, но и влияют на общественное мнение, опреде-
ляют культурное, социальное и политическое мироустройство. 

В условиях жесточайшей конкуренции возрастают требова-
ния к профессионализму, оперативности, достоверности. Опора 
на факты и аналитику, умение чувствовать и отвечать на запро-
сы аудитории – залог доверия к СМИ и его востребованности.

Благодарю всех представителей отрасли за конструктив-
ный диалог, продвижение региона, вклад в его социальное и 
экономическое развитие, повышение инвестиционной привле-
кательности, слаженную работу в кризисных ситуациях. Имен-
но через СМИ власть получает обратную связь, информацию 
о том, что волнует людей, факты, требующие принятия неза-
медлительных мер. 

Желаю всем вам, сохраняя лучшее, что создано вашими 
предшественниками, идти вперёд, ставить перед собой амби-
циозные цели,  умело использовать современные технологии. 

Свежих вам идей и вдохновения, ярких творческих проек-
тов, уважения и признания аудитории!

В.В. ЯКУШЕВ, 
губернатор Тюменской области   

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ, ВЕТЕРАНЫ!

С признательностью и благодарностью

15 января 95-летний юбилей отметит Александр Иванович АБИ-
ДОВСКИЙ – ветеран Великой Отечественной войны, житель села Гра-
чи. Александр Иванович родился и вырос в Дубынке. В 1941 году он 
окончил 7 классов и стал разнорабочим в колхозе «Власть Советов». В 
этом же году его призвали в армию и отправили на фронт. Был связи-
стом 120 миномётного полка 16 артиллерийской дивизии прорыва Ре-
зерва Главного командования. Впервые под обстрел солдат попал под 
Старой Руссой весной 1942 года. Не раз приходилось бойцу бывать под 
бомбёжками при налётах фашистских самолётов, укрываясь в окопах и 
воронках, чудом он остался  жив, когда рядом рвались снаряды и гибли 
товарищи. Александру Ивановичу в звании рядового довелось воевать 
под Москвой, стать участником сражений на Курской дуге, освобождать 
Правобережную Украину. Под Кировоградом солдат получил ранение в 
ногу, долго лечился, после чего ему дали шестимесячный отпуск домой. 
Когда Александр Абидовский вернулся в строй, война подходила к кон-
цу. Победу боец встретил в Будапеште, но службу он нёс ещё до 1947 
года. А.И. Абидовский награждён орденом Отечественной войны и юби-
лейными медалями. 

Вернувшись со службы, Александр Иванович обосновался в деревне 
Грачи. Работал налоговым инспектором в райфинотделе, а с 1961 года 
устроился лесником в лесничестве. Ветеран разводил пчёл и увлекал-
ся рыбалкой. В настоящее время бывший фронтовик проживает в се-
мье сына.

Уважаемый Александр Иванович, примите в день своего  рождения 
поздравления и слова благодарности. Здоровья Вам, заботы и внимания 
близких, мирных добрых дней!

Текст и фото Светланы СУРОВЦЕВОЙ

14 января свой 93-й день рождения отметит ветеран Великой Отече-
ственной войны, ветеран МВД России, ветеран труда Александр Спи-
ридонович БУШУЕВ.  Родился он в селе Бушуево Юргинского райо-
на.  Когда началась Великая Отечественная война, оставил учёбу и по-
шёл работать в колхоз. В декабре 1942 года 17-летний Александр Бушу-
ев был призван на действительную службу, а в январе 1943 года после 
окончания Омской и Новосибирской пехотных школ был направлен на 
Волховский фронт. Он участвовал в освобождении Ленинграда и в одном 
из боёв получил тяжёлое осколочное ранение. Долгих 4 месяца лечился 
солдат в госпиталях, после чего был признан негодным к военной служ-
бе и отправлен в тыл с инвалидностью 2-й группы. Превозмогая боль, 
Александр тренировал ногу и, можно сказать, заново учился ходить. По-
сле окончания войны Александр Спиридонович работал в органах МВД 
в Юргинском районе и в Ямало-Ненецком округе. В 1963 году он был пе-
реведён в село Казанское, где возглавил Казанский районный отдел ми-
лиции. Выйдя на пенсию по выслуге лет в звании майора милиции,  А.С. 
Бушуев 21 год работал в управлении сельского хозяйства Казанского рай-
она, возглавляя юридический отдел.  Ветеран награждён двумя орденами 
Отечественной войны, медалями «За боевые заслуги», «За победу над 
Германией», юбилейными медалями. Имеются у Александра Спиридо-
новича и трудовые награды: три медали «За безупречную службу в ор-
ганах МВД». После выхода на заслуженный отдых по возрасту  А.С. Бу-
шуев большое внимание уделял патриотическому воспитанию школьни-
ков. Со своей супругой Галиной Ивановной они прожили вместе 47 лет и 
сохранили тёплые нежные отношения.

Уважаемый Александр Спиридонович, примите в день своего  рож-
дения поздравления и слова благодарности. Здоровья Вам, бодрости и 
мирного неба над головой! 

12 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ПРОКУРАТУРЫ РФ

Уважаемые работники 
и ветераны прокуратуры!

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

В прокуратуре Тюменской области 
несут службу ответственные и высо-
коквалифицированные специалисты. 
Они с честью продолжают дело, нача-
тое ветеранами, ежедневной плодот-
ворной работой вносят вклад в улучше-
ние социально-экономического положе-
ния региона, в защиту прав и интересов 
земляков. Важно, что прокуратура тесно 
взаимодействует с органами государ-
ственной власти и общественностью. 
Такое  сотрудничество повышает эф-
фективность решения стоящих перед 
нами задач. Благодаря общим усилиям 
наш регион становится все более ком-
фортным и безопасным для прожива-
ния. Три года подряд отмечается сниже-
ние числа преступлений, а если срав-
нивать с 2006 годом, то их количество 
сократилось более чем вдвое. Вместе 
мы участвуем в совершенствовании за-
конодательства, обеспечиваем порядок 
и стабильность в Тюменской области. 
Многое предстоит ещё сделать, но мы 
обязательно добьёмся успеха.

Желаю вам счастья, здоровья, бла-
гополучия и новых достижений!

В.В. ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области       

мацию до своих читателей, стараетесь делать это ярко и выра-
зительно. Вы пропагандируете опыт лучших предприятий, рас-
сказываете о достопримечательностях Казанского района, его 
истории, природе, выдающихся земляках. Ваша работа вносит 
большой вклад в повышение престижа района.

Дорогие друзья, искренне желаю вам творческих успе-
хов и профессионального роста, читательского интереса. 
Креп кого здоровья, счастья и благополучия вам и вашим 
близким!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района                                    

Уважаемые журналисты и сотрудники редакции! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём 

российской печати! Этот день в истории ознаменован выходом 
первой российской газеты, положившей начало отечествен-
ной журналистике, которая своей богатой историей обязана 
печатным изданиям. Сегодня День российской печати отме-
чают все, кто занимается подготовкой, производством и рас-
пространением информации. Своим трудом вы вносите зна-
чительный вклад в развитие информационного простран-
ства и повышение гражданской активности людей. Печатно-
му слову доверяют, к нему прислушиваются. От имени депу-
татов думы Казанского муниципального района желаю всем 
работникам печати интересных тем и ярких работ, высоких 
рейтингов ваших изданий, неиссякаемого вдохновения и ре-
ализации творческих планов. Крепкого всем здоровья, семей-
ного тепла, благополучия и успехов! 

О.А. СОБЯНИНА,
председатель думы

Уважаемые журналисты, сотрудники издательств 
и полиграфических производств, ветераны средств 

массовой информации!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – с Днём 

российской печати!
Во все времена вас всегда отличали и отличают чёткая 

гражданская позиция, высокий профессионализм, способность 
оказывать влияние на происходящие в обществе процессы, 
позиции граждан России. Именно вы даёте нам возможность 
быть в курсе важнейших событий. Благодаря вам мы ежеднев-
но получаем свежую информацию, знакомимся с различны-
ми мнениями, формируя свою точку зрения на происходящее. 

В этот праздничный день желаю вам хороших тиражей, та-
лантливых журналистских работ, неиссякаемой энергии, здо-
ровья, благополучия и семейного счастья!

В.И. УЛЬЯНОВ, 
депутат Тюменской областной думы,

член фракции «Единая Россия» 

Уважаемые работники редакции газеты 
«Наша жизнь»,  ветераны отрасли!

От всей души поздравлю вас с Днём российской печати! 
Этот замечательный праздник объединяет всех тех, кто своим 
созидательным трудом обеспечивает единое информацион-
ное пространство, задаёт нравственные ориентиры, форми-
рует общественное мнение. В печатных материалах отража-
ются события повседневной жизни, из которых складывается 
история района, области, страны. Ваша профессия – одна из 
самых интересных и увлекательных. Вы принимаете участие 
во всех событиях и мероприятиях, первыми доносите инфор-

13 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ

ВЫБОРЫ-2018

Эфирное 
время 

для агитации
Автономная некоммерческая орга-

низация «Информационно-издательский 
центр «Наша жизнь» сообщает о готов-
ности предоставить платное и бесплат-
ное эфирное время на телеканале «Ала-
буга» и радиоканале «Алабуга» в пери-
од с 17 февраля по 17 марта для про-
ведения предвыборной агитации канди-
датов в Президенты Российской Феде-
рации. В эфире теле- и радиоканалов 
«Алабуга» для политической рекламы 
утверждена  стоимость 1 минуты веща-
ния – 336 рублей. 

Автономная некоммерческая орга-
низация «Информационно-издательский 
центр «Наша жизнь» информирует о 
том, что общий объём бесплатного 
эфирного времени, предоставленного 
для предвыборной агитации, составит 
на телеканале «Алабуга» 105 минут, на 
радиоканале «Алабуга» 50 минут.

Общий объём платного эфирного 
времени на телеканале «Алабуга» со-
ставит 105 минут по цене 336 рублей за 
одну минуту эфирного времени.

Общий объём платного эфирного 
времени на радиоканале «Алабуга» со-
ставит 50 минут по цене 336 рублей за 
одну минуту эфирного времени.

Соб. инф.
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Педагоги всегда ждут встречи с 
родителями, охотно и бескорыстно 
делятся своим опытом и знаниями, 
придумывают новые формы органи-
зации занятий, предлагают занима-
тельные  мастер-классы и увлека-
тельные игровые задания для того, 
чтобы родители могли ими восполь-
зоваться, общаясь с детьми дома. 

В этом году я отправилась на 
«Большую перемену» в Казанскую 
начальную школу, тема форума  на-
зывалась «Выходные вместе».

Мероприятие началось в ак-
товом зале  с показа видеороли-
ка, который не мог оставить равно-
душным никого из присутствующих. 

Небольшой сюжет ролика рас-
сказывал о том, как мама с дочкой 
собирались на новогодний утрен-
ник. И когда девочке пришла пора 
рассказать праздничное стихот-
ворение, она вдруг после первой 
строчки остановилась и попроси-
ла разрешения рассказать другой 
стих. Все замерли, когда девочка, 
глядя в глаза своей маме,  проси-
ла её поменьше сидеть в Интерне-
те и не забывать уделять внимание 
ей, своей дочке, ведь она так в этом 
нуждается.

– И действительно, всё самое 
важное, что происходит в нашей 
жизни, находится рядом с нами, – 
резюмировала Лариса Петровна 
Канюкова, старший методист по на-
чальным классам. – Рядом с нами 
– наши дети. Мы должны  растить их 
культурными и воспитанными людь-
ми, развивать  и готовить к будущей 
самостоятельной жизни.

Перед собравшимися  высту-
пили специалисты ДСК "Медведь" 
– логопед и психолог Даниил и Ма-
рия Варяевы. Они ознакомили ро-

РОДИТЕЛЬСКИЙ  ВСЕОБУЧ

Дети и родители: выходные вместе
Форумы для родителей «Большая перемена» стали 

хорошей традицией в нашем районе. Проходят они в 
школах и детских садах, как правило, в выходной день 
в необычной увлекательной форме и становятся хоро-
шей альтернативой традиционным родительским со-
браниям.

дителей  со спектром оказывае-
мых ими услуг для детей младшего 
школьного возраста, а затем учащи-
еся школы легко и задорно  станце-
вали «Летку-енку», заряжая бодро-
стью и весельем сидящих в зале 
родителей. 

В тот день работа форума стро-
илась по трём большим блокам,  ко-
торые были адресованы  родителям 
учащихся с 1 по 4 класс.  Педагоги, 
работники библиотеки и центра раз-
вития детей знакомили родителей 
с  формами занятий, которые всег-
да можно организовать с детьми в 
выходные дни. 

Для родителей были органи-
зованы «Литературная гостиная», 
факультатив «Удивительный мир 
слов», игра «Умники и умницы» (по 
типу телеигры).  Выступая в роли 
детей, взрослые узнали, какие бы-
вают виды пересказа текста, поу-
частвовали в викторинах, разучи-
ли несложные занимательные игры 
и упражнения.  Все эти  формы за-
нятий были объединены в единый  
интеллектуальный блок.  

Полезными  советами о том, как 
привить ребёнку любовь к чтению, 
поделилась А.В. Белоусова, веду-
щий специалист районной библио-
теки, тоже принявшая участие в фо-
руме.  Она заострила внимание на 
том, какие типичные ошибки  допу-
скают родители, тем самым отбивая 
у ребёнка желание читать.

– Никогда не стоит, к приме-
ру, лишать ребёнка прогулки из-за 
того, что он не прочитал  какой-то 
текст, – считает Анастасия Влади-
мировна. – Это выглядит как нака-
зание, и может вызвать у ребёнка 
только протест.

Родители охотно разучивали 

упражнения для улучшения техники 
чтения, что так необходимо для уча-
щихся  начальных классов, а также 
игры и упражнения для тренировки 
внимания. Участники форума полу-
чили на память буклеты с полезны-
ми советами.

Каждая семья гордится свои-
ми традициями. Анастасия Влади-
мировна  предложила участникам 
форума ввести в своей семье ещё 
одну: по выходным дням всей се-
мьёй ходить в библиотеку, где мож-
но не только читать интересные кни-
ги, но и участвовать в различных ме-
роприятиях, найти новых друзей и с 
пользой провести время. 

Второй блок форума для роди-
телей был посвящён прикладному 
творчеству. Педагоги школы и цен-
тра развития детей подготовили  са-
мые разные мастер-классы  по из-
готовлению новогодних сувениров, 
из разных природных и бросовых 
материалов, которые родители мо-
гут самостоятельно  выполнять вме-
сте со своим ребёнком  дома в вы-
ходной день.

Третий большой блок был на-

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Операция 
«Снегоход»

С 9 января по 1 марта  в нашем 
районе проводится профилакти-
ческая операция «Снегоход».

В период проведения опера-
ции в первую очередь будет кон-
тролироваться соблюдение пра-
вил регистрации внедорожных мо-
тосредств, порядок допуска лиц к 
их управлению, а также соблюде-
ние владельцами правил техниче-
ской эксплуатации, охраны окружа-
ющей среды.

Внедорожные мотосредства на 
гусеничном и пневмоходу подлежат 
регистрации в инспекции гостехнад-
зора. При управлении ими водитель 
должен иметь при себе удостовере-
ние тракториста-машиниста с раз-
решающей отметкой категории А1, 
регистрационный документ, под-
тверждающий право собственно-
сти, а также свидетельство о про-
хождении технического осмотра.

Те водители внедорожной техни-
ки, которые данные требования не 
соблюдают, будут привлечены к ад-
министративной ответственности.

А. ПЕТРОВ,
главный государственный 

инженер-инспектор Гостехнадзора 
Казанского района

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

Нормам 
соответствует, 

содержится 
в порядке

– Автобусный маршрут, сле-
дующий из Казанского в Ишим 
ежедневно в 13.15, делает оста-
новку у моста вблизи д. Шагало-
во. Жители Ченчерского и Челю-
скинского сельских поселений 
дожидаются попутного автобуса 
из Ишима в их сторону по 20 – 25 
минут в остановочном комплек-
се. Но этот металлический оста-
новочный павильон насквозь 
продувается ветрами, так как в 
его конструкции предусмотре-
ны объёмные сквозные отвер-
стия. Взрослые, пожилые и дети 
в холодное время года не могут 
укрыться в остановке от ветра и 
дождя,  мёрзнут и простывают. Я 
обращался по этому поводу в ре-
дакцию 3 года назад, после чего 
в газете выходила статья О. Дре-
безгова в рубрике «КОСА», но тог-
да внимания на нас не обратили. 
Может быть, теперь хоть что-то 
изменится?

М. ОБУХОВ
с. Большая Ченчерь

Газета обратилась за коммен-
тариями к начальнику казанского 
участка ОАО «ТОДЭП» А.А. Филип-
пенко, на что тот пояснил, что дан-
ный участок дороги находится в ве-
дении муниципалитета. 

В связи с этим редакция обра-
тилась с запросом в администра-
цию района и получила офици-
альный ответ за подписью главы 
Т.А. БОГДАНОВОЙ для публика-
ции в газете:

«Администрация Казанского 
муниципального района, в связи с 
поступившим в АНО «ИИЦ «Наша 
жизнь» обращением жителя села 
Большая Ченчерь М. Обухова по 
остановочному комплексу, уста-
новленному на автобусном марш-
руте, следующем из с. Казанско-
го в г. Ишим, вблизи д. Шагалово, 
сообщает.

Остановочный комплекс уста-
новлен на ул. Ишимная, д. Шага-
лово, вблизи автомобильной до-
роги «Ишим – Казанское – Челю-
скинцев – Менжинское» в соот-
ветствии с проектной документа-
цией. Силами подрядной органи-
зации прилегающая территория и 
сам комплекс содержится в над-
лежащем виде».

правлен на организацию семейно-
го отдыха. Не секрет, что часто вы-
езжая на природу всей семьёй или 
компанией в две-три семьи, родите-
ли не знают, чем занять неугомон-
ную детвору. Помощь в решении во-
проса предложили учителя физиче-
ской культуры К.Н. Плесовских, А.И. 
Чичелов и К.Ю. Кондратенко, кото-
рые разучили с родителями подвиж-
ные семейные игры.

В завершение большого ком-
плексного мероприятия участники 
форума  вновь собрались в акто-
вом зале школы и обменялись полу-
ченными впечатлениями. По прось-
бе организаторов родители внесли 
свои предложения по дальнейшей 
организации внеурочной деятельно-
сти в школе, изложив их в письмен-
ной форме на разноцветных бумаж-
ных шарах, оформленных в форме 
новогодних игрушек. Подобные ме-
роприятия полезны как родителям, 
так и педагогам. Они способствуют 
общему делу – развитию и воспита-
нию школьников.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора 

Хорошо, когда новогоднюю игрушку можно изготовить 
вместе с мамой

Занятия с малышами проводит О.П. Иоч

Форум для родителей «Большая перемена» 
в Казанской начальной школе

Мастер-класс по изготовлению сувениров показывает 
С.Н. Новосёлова

Солнышко из интересных идей для совместного творчества 
детей и родителей
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Нынче осень выдалась на сла-
ву: тёплая и сухая. В такую погодку  
особенно тянет на улицу погулять. 
Бродим мы с женой Людмилой Ге-
оргиевной по улицам нашей кра-
сивой Ильинки и вспоминаем про-
житые в этом селе годы. А прожи-
ли мы здесь, слава Богу, тридцать 
семь лет. Дети выросли, и внуки по-
взрослели и разъехались. Полови-
на квартир в Ильинке и много зда-
ний соцкультбыта построены были 
при нас. Каждый объект напомина-
ет нам те молодые годы, когда нас 
направили работать в Ильинский 
совхоз в 1980 году, так что есть что 
вспомнить.

Проходили мы однажды мимо 
бывшей пекарни. Строилась она в 
1980 – 1981 годах, это первый объ-
ект, построенный в начале моей тру-
довой деятельности в качестве ди-
ректора Ильинского совхоза. Огром-
ный был объект: здание на 900 ква-
дратных метров, две пекарных печи 
мощностью в десять тонн хлебобу-
лочных изделий в сутки! Много мы 
в то время с Николаем Егоровичем 
Копотиловым, прорабом совхоза, 
поездили по просторам нашей об-
ласти в поисках строительных мате-
риалов для пекарни, но менее чем 
за два года её построили. 

Заглянули мы в сегодняшнюю 
пекарню, и грустно мне стало от 
того, что пришлось увидеть. Раз-
валивающиеся стены, выбитые или 
вытащенные стёкла окон, распах-
нутые разломанные двери, зарос-
шие клёнами стены. Здание при-
шло в аварийное запущенное со-
стояние, его уже начинают понем-
ногу растаскивать, особенно кирпи-
чи с упавшей стены… А  ведь ещё 
и года не прошло со дня закрытия 
пекарни! 

По всей видимости, сегодня это 
здание в районе никому не нужно, 
а жаль. Отремонтировать бы его да 
наладить в нём какое-нибудь произ-
водство, например, лесопереработ-
ку или переработку молока. Кстати, 
для организации молочной перера-
ботки осталось в Ильинке в хоро-
шем состоянии помещение сливко-
отделения Казанского маслозавода 
(оно, по-моему, сейчас тоже бесхо-
зное). Появились бы рабочие ме-
ста в Ильинке. 

Не дело, когда большие доро-

Я знала,  что при Казанском хра-
ме  есть православная библиотека, 
но никогда в ней не была. Когда я 
однажды  туда  зашла, то  словно в 
другом мире оказалась.  Меня оку-
тала какая-то особенная, благост-
ная,  тишина.

 На стеллажах, как в строю, 
расположились книги, и стоят они 
не просто так, а в особом поряд-
ке. Каждая из них отражена в ал-
фавитном каталоге. Читатели лег-
ко могут найти то, что им нужно, 
например, «Священное писание», 
«Толкование», «Жития святых», 
духовно-назидательную литерату-
ру и художественно-православную.  
Есть прекрасные периодические из-
дания. Те, кто хочет разобраться в 
вопросах религии, найдут необхо-
димую информацию  в журналах 
Московской патриархии «Фома». 
А в  журнале «Виноград» родите-
ли могут найти  советы о том, как 
воспитывать детей.  Есть в библио-
теке  и художественная  литерату-
ра. Ею  с удовольствием пользуют-
ся дети из воскресной школы, чита-
ют и их родители. 

Я стояла среди этого книжного 
царства и не знала,  на чём остано-
вить свой выбор. На помощь при-

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ

Православная библиотека
шла хозяйка библиотеки Надеж-
да Михайловна Орляк – хрупкая 
миловидная женщина с добрыми 
приветливыми глазами. Она стоя-
ла у истоков возникновения этой 
библиотеки, созданной  в 2009 
году. Именно в это время Надеж-
да Михайловна вернулась в род-
ное село с Севера. Она в своё вре-
мя окончила Тобольское училище 
искусств по специальности «би-
блиотекарь» и работала в библио-
теке посёлка Тарко-Сале до само-
го выхода на заслуженный отдых. 
Библиотечное дело она знает на 
«отлично». Вернувшись на  роди-
ну, Надежда Михайловна стала по-
сещать церковь. Отец Вадим, по-
беседовав с прихожанкой, пред-
ложил ей  заняться организацией 
церковной библиотеки. 

Начинать всё пришлось с нуля. 
Когда батюшка ездил в Тоболь-
скую епархию закупать книги для 
церковной лавки, то обязательно 
привозил по одному экземпляру 
и в библиотеку. Сюда же он после 
прочтения приносил и свою личную 
литературу. 

О том, как нелегко начиналось 
библиотечное дело, Надежда Ми-
хайловна умалчивает, а ведь пер-

вые книги она вместе со своей по-
мощницей Екатериной Григорьев-
ной Зюнзей, прихожанкой из Боль-
ших Ярков, хранили в простых ко-
робках, которые размещали в раз-
ных углах.

Когда всё церковное имущество  
было перенесено в новый храм, 
хранительницы книг рассортирова-
ли имеющуюся литературу.

Одна из прихожанок  заказала 
на собственные  средства  кафе-
дру для библиотеки.  Потом  поя-
вились столы, стеллажи, и нако-
нец библиотечная комната приня-
ла надлежащий вид. Сюда с удо-
вольствием приходят люди. Взрос-
лых читателей уже более тысячи, 
многие из них  пользуются услуга-
ми библиотеки постоянно. Не мень-
шее число любознательных ребяти-
шек. Вход в библиотеку свободный,  
любого читателя здесь доброжела-
тельно встречают. Жаль только, что 
в зимнее время в помещении хо-
лодно, и посетители библиотеки и 
её хозяюшки очень надеются, что 
кто-нибудь поможет им с ремонтом. 

Фонд библиотеки  постоянно ра-
стёт – помещение  становится тес-
ным, но в нём есть ещё неболь-
шой свободный  уголок. Здесь отец 

Вадим  мечтает организовать му-
зей, где будут выставлены старин-
ные иконы, церковное облачение, 
старые православные календари 
и книги.

   На особом месте в библиоте-
ке лежит объёмистая  папка  «Исто-
рия  церкви в фотографиях и вырез-
ках газетных статей». Начала вести 
эту летопись Валентина Тимофеев-
на Бульба ещё до приезда в село 
священника. Этот труд достоин вся-
ческой похвалы.

Кроме того,  в фонде библиоте-

ки имеются кассеты с православ-
ными фильмами, с беседами свя-
тых отцов – митрополита и патриар-
ха. Любой из посетителей может их 
взять, просмотреть и прослушать.

Работает  эта  уникальная  би-
блиотека  с 9  до 12 часов. Двери 
открыты для  всех желающих. Слу-
жители храма охотно примут в дар 
от земляков старинные иконы и ста-
рые православные книги. 

Т. РАГОЗИНА
с. Казанское

Фото Тамары НОСКОВОЙ

Надежда Орляк не только выдаёт книги, но и много 
читает и даже пишет зарисовки и рассказы

МЫСЛИ  ВСЛУХ

Сохранять наследие 
поколений

гостоящие объекты разрушаются. 
Ильинка – приграничное село, во-
рота в Россию, и такие объекты, 
как больница, баня, аптека, под-
вальные помещения являются стра-
тегическими, их надо бы содер-
жать всегда в высокой готовности. 
А баню без всякой необходимости 
разрушили и продали. 

К сожалению, некоторые лома-
ют и продают капитальные живот-
новодческие помещения, получая 
за них копейки, а чтобы построить 
их заново, нужны десятки миллио-
нов рублей. Так что сохранять бы 
надо всё пригодное старое.

Вот предприниматель М.Н. Па-
нов со товарищи, считай, возродили 
в первом отделении молочное стадо 
(благо, коровники здесь уцелели). 
Обеспечивает Максим Николаевич 
молочными продуктами не только 
жителей Ильинского поселения, но 
и развозит  их по району, ветеранов 
Великой Отечественной  войны бес-
платно молоком снабжает. Дай бог 
ему и во втором отделении в Ильин-
ке развести дойное стадо. И здесь 
же, в отделении (пока помещения 
целые), организовать пользователь-
скую свиноферму, чтобы обеспечи-
вать население района поросятами 
и деликатесами из свинины. Но ему 
нужна финансовая помощь.

На протяжении многих лет, ра-
ботая руководителем хозяйства, 
я много внимания уделял благо-

устройству населённых пунктов, 
особенно Ильинке. Многое уда-
лось сделать. Удачно сформиро-
ван центр села: мемориал, магази-
ны, фонтан, детский садик, оград-
ки скверов. Первый асфальт в 1985 
году мы положили возле  этих цен-
тральных объектов. 

Всегда боролись с сорной рас-
тительностью на улицах. Например, 
много лет была проблема с бурья-
ном на огромной площади в центре 
села (сейчас за частным магазином, 
напротив детского садика).  Выход 
нашли. В 1985 году, когда асфаль-
тировали центральную улицу, мы 
прокопали канаву от Гуляевского 
сада и через  улицы Ленина и Кур-
батова проложили трубы для сто-
ка воды. Чтобы скрыть заросли бу-
рьяна, наш работник А.А. Моор по-
садил саженцы клёна, тальника в 
канаву. Через 3 – 4 года они под-
росли и скрыли бурьян. А затем по 
улице Ленина мы построили мага-
зин и мини-пекарню, и около 30 лет 
зелёные посадки закрывали  злопо-
лучный бурьян и частные огороды, 
украшали село и являлись защит-
ной стеной в случае пожара. Но не-
давно эти посадки вырубили и весь 
«срам», извините за выражение, 
выставили на всеобщее обозрение. 

Рядом с посадками в честь 
70-летия Победы была заложена из 
яблонь-дичек «Аллея Победы». Зе-
лёная стена посадок удачно сочета-

лась с аллеей, как бы обрамляя её с 
южной стороны. Сейчас же эта пло-
щадь просто обезображена. Следу-
ет отметить, что местные жители 
мало уделяют внимания яблонькам, 
посаженным в память о погибших 
родственниках-фронтовиках, поэ-
тому без полива часть яблонь по-
гибла, а на их месте появились за-
росли бурьяна. 

Сейчас Ильинская сельская ад-
министрация во главе с П.В. Бело-
вым тоже уделяет много внимания 
благоустройству села. Особенно 
центральная улица всегда радует 
глаз чистотой и опрятностью тер-
риторий, ухоженных частных под-
ворий. Всё больше появляется воз-
ле домов красивых палисадников с 
большими цветниками, заборов из 
цветного профнастила с узорными 
воротами. Да вот, к сожалению, ка-
зусы иногда случаются. 

В Ильинке осталось несколько 
старинных построек девятнадцато-
го века. Это бывшая пивная лавка, 
здание старой поликлиники, дом, 
в котором сейчас размещается за-
става, бывший магазин потребкоо-
перации, ещё два купеческих дома 
и, конечно же, церковь, построен-
ная в 1797 году.  В районе подобных 
строений осталось очень мало, и 
их надо сохранить для потомков. Я 
давно предлагаю эти строения бла-
гоустроить, содержать в порядке и 
обозначить хотя бы скромными та-
бличками с краткими названиями. В 
этом должны помочь работники му-
зея и местные следопыты.

Особенно меня волнует судь-
ба разваливающегося здания ста-
рой поликлиники – первый меди-
цинский пункт, открытый в Казан-
ском районе в 1870 году. Об её ре-
монте я не раз ставил вопрос перед 
районным руководством. Даже об-
ращался к одному депутату област-
ной думы. Его казённый ответ был 
следующим: «Здание не имеет ста-
туса памятника истории и культуры 
федерального, регионального или 
местного (муниципального) значе-
ния и не отнесено к выявленным 
объектам культурного наследия». 
Но для местных-то жителей сохра-
нение этого памятника имеет значе-
ние! Это же наша местная история, 
это связь поколений, связь с предка-
ми, проживавшими в давние време-
на здесь, на нашей малой родине. 
Наши дети, внуки, правнуки должны 
об этом помнить, сохранять и чтить 
наследие поколений.

В. АБРАМОВ
с. Ильинка

Фото автора   

ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

Женщина – 
труженица, 
женщина – 

мать
Интересно рассказывать о лю-

дях, которые всю жизнь посвятили 
своей малой родине, трудились на 
благо её, создавали семьи и с ма-
лых лет учили детей любить и ле-
леять землю. Среди них –  житель-
ница деревни Большие Ярки, ко-
торая 7 января отметила  90- лет-
ний юбилей.

Морозным рождественским 
днём 1928 года в крестьянской се-
мье Михаила Ульяновича и Степа-
ниды Васильевны Зварыгиных ро-
дилась дочь, которую назвали  На-
стенькой – Анастасией.

Девочке исполнилось 13 лет 
перед началом Великой Отече-
ственной войны.То трудное вре-
мя Анастасия Михайловна вспо-
минает со слезами на глазах и до 
сих пор не может понять, как им 
удалось всё пережить. Женщины 
и дети заменили мужей и отцов, 
ушедших на фронт. Работали до 
изнеможения в поле, сели за ры-
чаги тракторов и другой техники, 
валили лес, пахали и боронили на 
быках и коровах. И Настя в 13 лет 
уже работала наравне со взрослы-
ми. Работать приходилось с ран-
него утра и до позднего вечера, а 
заработок был – зерно да трудод-
ни. Жилось голодно, но стойкость 
духа  и вера в победу помогли пре-
одолеть трудности.

Замуж Анастасия Михайловна 
вышла за своего односельчанина  
Степана Кононовича Хевролина 
в 1955 году. В их семье родилось 
трое детей, которые сейчас согре-
вают своих родителей теплом и лю-
бовью. Все они уже на заслужен-
ном отдыхе и проживают в Боль-
ших Ярках.

Анастасия Михайловна – участ-
ница трудового фронта. За успехи в 
работе ей в 1972 году вручили ор-
ден «Знак Почёта».

От совета ветеранов и от себя 
лично хочется поздравить неуто-
мимую труженицу и замечатель-
ную женщину  с юбилеем и поже-
лать крепкого здоровья, внимания 
детей, внуков и правнуков, чистого 
неба над головой.

Т. ПАНИНА, 
председатель 

Большеярковского  совета
 ветеранов 

В Ильинке молочные продукты с фермы М.Н. Панова 
продаются ежедневно
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В уютном небольшом доме, где 
живёт Виктория Яковлевна Вайс с 
дочерью Надеждой  и зятем Григо-
рием, очень тепло во всех смыслах 
этого слова. Обстановка самая бла-
гоприятная. Юбилярша в ярком пла-
тьице и платочке на голове  поджи-
дает гостей. А пока гости входят в 
дом, я разговариваю с Викторией 
Яковлевной. 

Несмотря на то, что женщине в 
конце декабря 2017 года исполни-
лось 90 лет, она ещё бодра. Многое  
помнит и рассказывает.  Говорит Вик-
тория Яковлевна, что приехала с се-
мьёй в начале Великой Отечествен-
ной войны из Саратовской области.  
Осваивались потихоньку на новом ме-
сте. Всегда Виктория Яковлевна мно-
го работала.  Долгое время трудилась 
в совхозе «Яровской» в строительной 
бригаде. Это был тяжёлый физиче-
ский труд: Виктория Яковлевна была 
простой рабочей по строительству. А 
поскольку в те годы жилья строилось 
немало, то нагрузка на хрупкую жен-
щину всегда была огромной.  В семье 
Вайс родились пятеро детей: дочери 
Людмила, Нина, Надежда, Екатери-
на и сын Владимир. Всех воспитали 
супруги Вайс достойными людьми. В 
настоящее время три дочери  живут в 
Яровском, Людмила – в городе Иши-
ме, а сын Владимир – в селе Афонь-
кино. Все имеют семьи, в которых вос-
питываются дети и внуки. Виктория 
Яковлевна Вайс – богатая женщина. 
Богатство её заключается  не в день-
гах. Всего в большой семье насчиты-
вается  семь внуков и девять правну-
ков. И все в семье любят Викторию 
Яковлевну за её  добрый и поклади-
стый характер.

ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

Секрет долголетия прост

С юбилеем приехали поздра-
вить Викторию Яковлевну глава 
района Т.А. Богданова, начальник 
межрайонного управления социаль-
ной защиты населения (Казанский 
и Сладковский районы) А.В. Абра-
мов, глава администрации Яровско-
го сельского поселения Т.А. Абату-
рова, член районного совета вете-

ранов Н.С. Волоконцева, предсе-
датель совета ветеранов в с. Яров-
ском Н.С. Абросимова. Много до-
брых слов сказали гости юбиляр-
ше. Виктории Яковлевне Вайс по-
желали доброго здоровья, хороше-
го настроения и преподнесли по-
дарки и цветы.

О своём секрете долголетия 

Виктория Яковлевна  Вайс сказа-
ла коротко: «Надо любить жизнь, 
не нервничать из-за пустяков, ра-
доваться каждому новому дню, с 
уважением относиться к людям, 
любить своих родных и близких». 
Пожалуй, к этому добавить нечего.

Тамара НОСКОВА 
Фото автора

Хочется вспомнить о совхозе 
«Сибиряк», который был организо-
ван на территории Афонькинского 
сельского поселения и распался, 
как и многие колхозы, в 90-е годы. 
Хозяйство совхоза когда-то было 
большим, пусть и не богатым, но 
и далеко не бедным: в Афонькино, 
Викторовке, Новогеоргиевке и Па-
ленке работали фермы,  цвёл, пло-
доносил и благоухал на радость и 
пользу людям плодово-ягодный сад. 
Жители даже в условиях рискован-
ного сибирского земледелия пыта-
лись выращивать здесь бахчевые 
культуры. 

Нельзя забыть неповторимый 
сладкий запах свежевыпеченно-
го хлеба, витающий над прилав-
ком сельского магазина, куда  хлеб 
привозили  прямо, как говорится, с 
пылу, с жару из печи афонькинской 
хлебопекарни.

В хозяйстве когда-то содержали 
большое количество крупного рога-
того скота, разводили овец, были 
здесь и птицеферма, и свинофер-
ма. На полях выращивали и зер-
новые, и бобовые культуры. Рабо-
ты хватало всем с ранней весны до 
поздней осени.

Сегодня грустно смотреть на за-
брошенную землю, да и количество 
скота сократилось в разы. В част-
ном секторе поголовье тоже  за-
метно поубавилось.  Из всего не-
когда большого хозяйства, образо-
ванного в былые годы на террито-
рии Афонькинского сельского посе-
ления, ещё как-то держится, стара-
ясь выжить,  ферма в Афонькино, ну 
а Викторовская, Новогеоргиевская и 
Паленская уже давно забыты и вы-
черкнуты из жизни хозяйства.

Паленка – самая маленькая де-
ревушка, входящая в состав Афонь-

кинского сельского поселения. 
Здесь всего две улочки. А ведь ещё 
совсем недавно здесь кипела и бур-
лила жизнь. И народу здесь было 
достаточно, и ребятишек рожда-
лось не по одному в каждой семье. 

Были в Паленке начальная шко-
ла, клуб и библиотека, медпункт, 
магазин, а прямо за деревней – не-
большой кирпичный заводик, где из 
доброкачественной местной глины 
калили крепкий добротный кирпич. 
Во многих домах до сих пор стоят 
сложенные из этого кирпича печи, 
которые могли бы  служить своим 
хозяевам ещё долгие годы. В насто-
ящее время опустела Паленка. Не 
осталось почти ничего, напомина-
ющего о прошлом деревни, кроме 
нескольких жилых домов. И живут 
здесь одни, можно сказать, патрио-
ты  своей малой родины: несколь-
ко пенсионеров и семьи, не боящи-

еся трудностей, которые ни на кого 
не надеются,  выживают благодаря 
подсобному хозяйству и своему тру-
ду. Молодёжь в деревне не задер-
живается, после окончания школы 
старается устроить свою жизнь, как 
говорится, поближе  к цивилизации. 

Современным детям не понять, 
сколько радости доставлял  нам в 
детстве, например, тёплый летний 
дождь, после которого становилось 
светло и свежо. Радовалась ребят-
ня, бегая  по лужам и  рассекая воду 
голыми пятками. Сколько радости 
было и смеха! А как приятно было, 
искупавшись в речке, пройти боси-
ком по раскалённому песку  или по 
утренней росе! Раньше об этом не 
задумывались, а  сейчас вспомина-
ется это  как-то с грустью. Быть мо-
жет, это ностальгия?

Т. СИРОТКИНА
с. Афонькино

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Деревня моя, деревянные домики

В указанный период погранич-
никами неоднократно выявлялись 
нарушения законодательства в об-
ласти охраны государственной гра-
ницы со стороны российских и ино-
странных граждан.

С начала 2018 года Погранич-
ным управлением ФСБ России по 
Курганской и Тюменской областям 
на территорию Российской Феде-
рации не пропущено 18 тонн санк-
ционных продуктов; выявлено 25 
иностранных граждан, въезд в Рос-
сию которым не разрешен; по раз-

БЕЗОПАСНОСТЬ

Под надёжной 
защитой и охраной

В период новогодних праздников государственная грани-
ца Российской Федерации находилась под надёжной защи-
той и охраной. Пограничники Зауралья продолжали кругло-
суточно осуществлять пограничную деятельность на госу-
дарственной границе, в пунктах пропуска через границу и на 
приграничной территории. 

личным основаниям через границу 
не пропущено более 40 человек, из 
них 14 граждан Турции, которые не 
имели российских виз; привлечено 
к административной ответственно-
сти более 30 лиц за нарушение ре-
жима границы и пограничного ре-
жима; наложено административных 
штрафов на общую сумму более 50 
тысяч рублей.  

Пограничное управление напо-
минает о необходимости соблюде-
ния порядка и правил пересече-
ния государственной границы РФ, 

въезда, временного пребывания и 
передвижения лиц и транспортных 
средств в пограничной зоне, а так-
же ведения в пограничной зоне хо-
зяйственной, промысловой и иной 

деятельности. 
Пресс-служба 

Пограничного управления 
ФСБ России по Курганской и 

Тюменской областям

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Безопасность 
крещенских 

купаний
В преддверии праздника Креще-

ния Господня  ГИМС МЧС обраща-
ется к гражданам с просьбой в це-
лях безопасности совершать кре-
щенские омовения только в специ-
ально оборудованных местах, даёт 
некоторые советы желающим оку-
нуться в крещенскую купель в дни 
праздника.

Не рекомендуется или запре-
щается:

* купание противопоказано лю-
дям при острых и хронических (в 
стадии обострения) заболеваниях;

* купание без представителей 
служб спасения и медицинских ра-
ботников;

* купание детей без присмотра 
родителей или взрослых;

* нырять в воду непосредствен-
но со льда;

* купаться в состоянии алкоголь-
ного опьянения;

* подавать крики ложной тре-
воги;

* рядом с прорубью на льду од-
новременно не должно находиться 
более 20 человек;

* подъезжать к купели на авто-
транспорте.

Помните, что холодная вода мо-
жет вызвать совершенно нормаль-
ное безопасное учащенное дыха-
ние. 

И ещё несколько советов:
* не следует находиться в про-

руби более 1 минуты во избежание 
общего переохлаждения организма;

* если с вами ребёнок, следи-
те за ним во время его погружения 
в прорубь. Испугавшийся ребёнок 
может легко забыть, что он умеет 
плавать;

* после купания (окунания) разо-
трите себя и ребёнка махровым по-
лотенцем и наденьте сухую одежду;

* для укрепления иммунитета и 
избежания переохлаждения необ-
ходимо выпить горячий чай, лучше 
всего из ягод, фруктов и овощей из 
предварительно подготовленного 
термоса.

 Е. МИРОНЧЕНКО,
старший госинспектор ГИМС  

Виктория Яковлевна Вайс со своими дочерьми Екатериной, Ниной, Надеждой, Людмилой

В дозоре
Фото представлено пресс-службой Пограничного 

управления ФСБ России по Курганской и Тюменской областям

АНОНС

Ответят 
на вопросы, 
дадут совет

Специалисты управления Рос-
реестра по Тюменской области го-
товы ответить на вопросы и про-
консультировать жителей региона 
в ходе специально организованных 
прямых линий.

18.01.2018 г. – на вопросы, свя-
занные с получением информации 
о кадастровой стоимости объектов 
недвижимости  и порядке её оспа-
ривания в комиссии по рассмотре-
нию споров о результатах опреде-
ления кадастровой стоимости при 
управлении Росреестра по Тюмен-
ской области ответит начальник 
отдела землеустройства, монито-
ринга земель и кадастровой оцен-
ки объектов недвижимости Алек-
сей Дашкевич.

Прямая телефонная линия со-
стоится с 11 до 12 часов по теле-
фону 8 (3452) 39-68-84.

25.01.2018 г. – на вопросы, свя-
занные с порядком постановки 
на государственный кадастровый 
учёт и регистрации прав на объ-
екты индивидуального жилищного 
строительства, установленный до 
01.03.2018 года,  ответит началь-
ник отдела регистрации объектов 
недвижимости жилого и нежилого 
назначений Лариса Никитина.

Прямая телефонная линия со-
стоится с 11 до 12 часов по теле-
фону 8 (3452) 43-28-43.

Пресс-служба управления 
Росреестра 

по Тюменской области


